

公共工事 都会では敬遠

都市部の自治体が発注する公共工事で入札が成立しないケースが急増していることが、朝日新聞社の本社や全国の総局を通じた調査で明らかになった。「脱談合」の影響で公共工事にかかるのもうなづみが離れたうえ、民間工事が景気の回復傾向を受けて好調なことが背景にあるようだ。一方、地方では「公共事業依存」が続いている。

好景気は民間シフト

5回入札やつと成立

横浜市営区の小学校。授業を並行して空き教室の床を改修する工事が進んでいた。放課後、児童の遊び部屋として開放する。ただ、夏休みを中心に行事を行い、10月から使うはずだったが、完成は12月にずれ込んだ。

工事を希望する業者が現れなかつたため。横浜市が7月に最初に実施した入札では落札者が辞退。計5回の入札を経て業者が決まったのは9月だった。当初2校の工事で予定価格を150万円と見積もっていた。

が、最後は4校あわせて予定価格3500万円に条件を見直して、落札にこぎ着けた。同じケー

スだった同市神奈川区の学校でも業者が決まるまで3回の入札が行われた。横浜市では、「こうした一の声もある」とする。

入札不成立件数が増加している。06年度は前年度

5・0倍の159件。すべての入札件数に占める割合は6%にのぼった。

07年度上半期も77件で、市の担当者は「業者から『予定価格が安い』と

が尋ねられた最大の要因は、「何より『脱談合』だ。05年末に大手ゼネコンが「談合法別」を申し合

わせた。それ以降、安値の応札が相次ぐようになつた。国が発注する公共工事の予定価格に対する落札価格の比率である「平均落札率」は06年度

89%。01年度の96%比べ急落している。東京都内のある建設業者は「平均落札率」は06年度

82%。01年度の86%比べ急落している。「車の通行量が想定よりも多く、交通整理の人

数を増やして赤字にならぬ工事だけでは誰も見向きもしない」とす

る。一方、民間工事が盛り

上がりに欠ける大半の地

方部では、不成立件数が

目立つて増えている。

一方、民間工事が盛り

上がりに欠ける大半の地